

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,

Programm

wir laden Sie herzlich zu unserer 9. Frühjahrstagung nach Glauchau ein.

Wir haben es in unserer täglichen Arbeit selten mit Patienten mit pulmonalem Hypertonus zu tun, allerdings müssen wir auch bei seltenen Ereignissen einschätzen, ob und wie wir den Patienten behandeln können. Herr Prof. Sablotzky hat an seiner früheren Wirkstätte in Halle schon besondere Erfahrungen mit diesen Patienten gesammelt, so dass wir zur Einstufung des Schweregrads der Erkrankung und über Risikoeinschätzung und Management einer Anästhesie bei diesen Patienten klare Informationen erhalten können.

Die Kollegen Dr. Heinke aus Leipzig und Dr. Litz aus Dresden werden wieder einmal bei uns zu Gast sein. Aufgrund der bisherigen Erfahrungen können wir sicher mit einer Erweiterung unserer Wissensbasis rechnen.

Ein Vortrag zum Asthma will dem euphorischen Umgang deutscher Ärzte mit Theophyllin etwas entgegentreten und ein Konzept der protektiven Beatmung darstellen, welches sich hier sicher nicht am Totalvolumen ausrichtet.

Schließlich wollen wir im interaktiven workshop „Gerinnung“ mehr Sicherheit in der Diagnostik und Therapie von Hämostasestörungen gewinnen, was sowohl für Standardsituationen als auch für den immer wieder kehrenden seltenen Fall gilt.

Wir hoffen, Sie im Rudolf-Virchow-Krankenhaus in Glauchau begrüßen zu können.

Begrüßung	Chefarzt Dr. med. T. Frank
Vorsitz	Chefarzt Dr. med. Th. Frank
09.05 Uhr	Anästhesie bei Patienten mit pulmonalem Hypertonus Prof. Dr. med. A. Sablotzky, Leipzig
10.00 Uhr	Kaffeepause
Vorsitz	Chefarzt Dr. med. A. Seifert
10.30 Uhr	Zugangswege und Komplikationen beim ZVK PD Dr. med. W. Heinke, Leipzig
11.15 Uhr	Sonographie im Rahmen der Regionalanästhesie Dr. med. K. Litz, Dresden
12.00 Uhr	Mittagessen, Besuch der Industrieausstellung
Vorsitz	Frau Chefarzt Dr. med. K. Kretzschmar
12.45 Uhr	Stufen-Intensivtherapie bei schwerem Asthmaanfall PD Dr. med. habil. S. Zielmann
13.30 Uhr	Interdisziplinärer workshop „Gerinnung“ Dr. med. M. Frank, Dresden
15.00 Uhr	Schlusswort Auf Wiedersehen im Frühjahr 2010 in Zwickau

Dr. med. Kretzschmar	Dr. med. Seifert	PD Dr. med. habil. Zielmann	Dr. med. Frank
Pleissentalklinik	Paracelsusklinik	Heinrich-Braun-Klinikum	Kreiskrankenhaus
Werdau	Zwickau	Zwickau	Glauchau